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A Festa de Portugal no Centro Histórico de Santos, no último fi nal de semana, 
encerrou sua 16ª edição consolidando-se como um dos eventos mais emblemá-
ticos do calendário santista de atividades festivas. Com dança, música, gastro-
nomia e homenagens, o evento celebrou o orgulho lusitano e reforçou os laços 
históricos e culturais entre Santos e Portugal.                                                  CIDADES/A4

Guarujá: Farid 
pede agilidade 
em obras 
estratégicas
O prefeito de Guarujá, Farid Madi, 
marcou presença no Congresso 
Nacional Portuário de 2025, rea-
lizado pela Academia Brasileira 
de Formação e Pesquisa (ABFP), 
em Santos, na semana passada. 
Em seu discurso, Farid acentuou a 
necessidade de urgência de inves-
timentos no setor de mobilidade 
urbana, de novos modais de escoa-
mento logístico, além de defender 
agilidade em obras estratégicas, 
como o túnel Santos-Guarujá, o 
Aeroporto Civil Metropolitano de 
Guarujá e a terceira pista da Rodo-
via dos Imigrantes.  CIDADES/A4

Festa portuguesa  Celebração à 
cultura lusitana leva 35 mil 

pessoas ao Centro Histórico

RAIMUNDO ROSA/PMS

Sly Stone, pioneiro 
do funk psicodélico, 
morre aos 82  ANEXO/A10

LENDA DA MÚSICA 

Lexa esclarece 
saída da Unidos 
da Tijuca

ANEXO/A10

BS se destaca 
na geração de 
empregos 

Porto ganha 67 
novos guardas 
até agosto 

A Baixada teve desempenho ex-
pressivo na geração de empre-
gos no setor supermercadista em 
abril, com um saldo positivo de 
218 vagas, de acordo com o Caged. 
O principal destaque foi o municí-
pio de Bertioga, que registrou 137 
novas vagas.  CIDADES/A4

O efetivo da Guarda Portuária de 
Santos será reforçado com 67 no-
vos guardas até o mês de agosto. 
Eles passaram no último concur-
so realizado pela Autoridade Por-
tuária de Santos (APS) no fi m de 
2024 e, agora, estão nas etapas dos 
treinamentos.   CIDADES/A4

Mutirão de limpeza 
retira meia tonelada 
de resíduos  CIDADES/A4

Não há garantia de 
que mudanças serão 
aprovadas  BRASIL/A9

PRAIA GRANDE IOF

Cubatão lidera o 
ranking regional do 
Ministério da Saúde

 APontuação da cidade, que está no topo pela terceira vez 
consecutiva, cresce 33,86% no primeiro quadrimestre de 2025

Cubatão registrou o melhor de-
sempenho no ranking da Aten-
ção Primária à Saúde (APS) entre 
os municípios da Baixada Santis-
ta, conforme informações do Mi-

nistério da Saúde. O 1º quadrimes-
tre de 2025 (janeiro-abril) mostra 
que Cubatão não só se manteve à 
frente na região, como melhorou 
seus próprios indicadores, che-

gando a 448,11 pontos, com Índice 
Sintético Final 8,27 (ISF). No qua-
drimestre anterior (setembro/de-
zembro de 2024), Cubatão estava 
com 334.76 pontos. CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE S.PAULO Com valor bilionário, novo 
edital do túnel Santos-
Guarujá é publicado
O Governo de São Paulo divulgou 
nesta segunda-feira novo edital 
para a licitação do túnel Santos-
-Guarujá, cujo custo atualizado é 
estimado em R$ 6,8 bilhões, aci-
ma dos R$ 6 bilhões previstos ini-
cialmente.  O edital reformulado 
inclui ajustes técnicos e opera-

cionais no modelo de concessão, 
como a revisão das projeções de 
tráfego e dos custos, além de mu-
danças nos critérios de alocação 
de riscos. A concessão terá dura-
ção de 30 anos e abrangerá as fa-
ses de construção, operação e ma-
nutenção do sistema.     CIDADES/A3
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A
prendi o significado de mottainai muito cedo, 
quando ouvi essa palavra pela primeira vez 
da minha avó. Naquele momento, senti um 
misto de vergonha por estar desperdiçan-
do comida, algo que ela sempre valorizava 

muito. Mottainai não era apenas uma palavra; era quase 
uma repreensão, expressa com firmeza e carregada de 
uma sensação de pesar diante do desperdício. Para ela, 
cada recurso possuía um valor intrínseco, e desperdiçá-lo 
era uma falta de respeito não apenas com os esforços de 
quem o produziu, mas com a própria natureza.

Quando fui trabalhar no Japão em 1991 como den-
kiya-san (eletricista de construção civil), descobri que a 
expressão mottainai ia muito além do desperdício de 
alimentos. Ela permeava praticamente todos os aspectos 
da vida diária. Vi seu significado refletido no cuidado em 
não desperdiçar materiais de trabalho ou no uso eficiente 
do tempo. É uma filosofia que orienta atitudes e práti-
cas, destacando a importância de valorizar cada recurso 
disponível.

O termo mottainai tem raízes profundas na cultura 
japonesa e reflete conceitos tradicionais que se entrela-
çam com valores budistas e xintoístas. Ele surgiu como 
uma expressão de respeito pela natureza e pelos recursos 
disponíveis, baseando-se na ideia de que tudo no mundo 
tem um propósito e merece ser valorizado.

No budismo, o conceito de mottainai está relacionado 
ao princípio de interdependência, que ensina que tudo 
está conectado. Portanto, desperdiçar algo não é apenas 
uma perda material, mas também um desrespeito ao 
esforço e à energia investidos na criação daquele recurso. 
Já no xintoísmo, a forte reverência pela natureza reforça 
a importância de evitar o desperdício como uma forma 
de honrar os espíritos (kami) presentes em tudo ao nosso 
redor.

Historicamente, mottainai foi uma resposta à neces-
sidade de sobrevivência em tempos de escassez no Japão, 
quando se tornou essencial reutilizar e conservar recursos 
para sustentar a comunidade. Apesar de suas origens an-
tigas, o termo ganhou maior notoriedade global no século 
XXI, especialmente por meio da ambientalista queniana 
Wangari Maathai, que popularizou mottainai como um 
lema para promover a sustentabilidade e a redução do 
desperdício ao redor do mundo.

Em novembro de 2002, a revista japonesa Look Japan 

lançou um documentário intitulado Restyling Japan: 
Revival of the ‘Mottainai’ Spirit. O filme destacava diversas 
iniciativas destinadas a resgatar o valor da preservação 
e reutilização no Japão. Entre elas, estavam projetos de 
trabalho voluntário em um hospital de brinquedos, cujo 
objetivo era ensinar às crianças a importância de cuidar 
de seus pertences. O documentário também explorava o 
renascimento de oficinas dedicadas à restauração de itens, 
incluindo aparelhos domésticos e roupas infantis, além 
de iniciativas de reciclagem de materiais como garrafas 
PET e óleo de cozinha usado. Mais amplamente, o docu-
mentário abordava esforços para combater a cultura do 
descarte, incentivando práticas que prolongassem a vida 
útil de objetos que, à primeira vista, pareciam não ter 
mais utilidade.

Nessas reflexões, como a filosofia de mottainai se co-
necta com as metas dos ODS?
ODS 12 – Consumo e Produção Responsáveis

O núcleo do mottainai é evitar o desperdício e valo-
rizar os recursos. Essa filosofia incentiva práticas como 
a redução do consumo excessivo e o fortalecimento da 
economia circular, onde os materiais são reaproveitados 
em vez de descartados.
ODS 13 – Ação contra a Mudança Global do Clima

Práticas baseadas no mottainai, como economia de 
energia e gestão eficiente de recursos, ajudam a reduzir 
emissões de carbono e mitigar os impactos das mudanças 
climáticas. É um chamado à responsabilidade individual e 
coletiva para proteger o equilíbrio ambiental.
ODS 15 – Vida Terrestre

A valorização da natureza, implícita no conceito de 
mottainai, apoia a conservação da biodiversidade e a 
gestão sustentável de ecossistemas. Essa abordagem pro-
move o uso consciente dos recursos naturais para garantir 
sua regeneração e sustentabilidade.

A filosofia de mottainai nos convida a repensar nossas 
escolhas diárias. Ela ressoa com os ODS, mostrando que 
soluções para desafios globais podem ser inspiradas em 
valores culturais. Ao integrar mottainai em nossas vidas, 
fortalecemos a conexão entre as pessoas e o planeta. Esse 
conceito demonstra como a sabedoria tradicional japone-
sa pode ser uma força poderosa para o progresso global.

* Fábio Tatsubô, Coordenador Regional do 
Movimento Nacional ODS SP

Mottainai! Filosofi a japonesa
para evitar o desperdício e a 
sua conexão com os ODS

CARLOS RATTON/DL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Parabéns Lula!

Marcel Romeiro, sobre 
Vice-governador de SP 
confirma leilão do túnel 
Santos-Guarujá.  

Que vc faça o melhor 
pra Mongaguá.

Silvane Coroa, sobre Cristi-
na Wiazowski (PP) é eleita 
a nova prefeita de Monga-
guá.

Tomara que não cho-
va de manhã.

David Araújo, sobre Inmet 
emite alerta para tempo-
rais na região. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A
no sim, ano não, prefeitos, vereadores e deputa-
dos da Baixada Santista, mesmo sem qualquer 
conhecimento técnico específico sobre o assunto, 
viajam para o exterior para conhecer projetos ou 
equipamentos públicos prontos como forma de 

entende-los melhor para, num futuro não tão distante, copia-
rem aqui na região. 
Nada que não possam fazer à distância, com um simples to-
que no teclado de um computador. Mas, como São Tomé, que-
rem ver para crer e passam dias nos EUA ou Europa, nas agora 
intituladas ‘missões’ que, na maioria das vezes, atendem mais 
os anseios turísticos do que técnicos.
Que bom seria se em uma dessas tais ‘missões’ nossos prefei-
tos e parlamentares olhassem com mais carinho alguns bons 
exemplos, como o do município de Albufeira, em Portugal, 
antes de decidirem qualquer coisa. Lá, existe uma escada ro-
lante ao ar livre, sem o menor problema, como em mais luga-
res no Mundo.
No entanto, como todos sabem, em Santos, trabalhadores (as) 
têm que se contentar com a já intitulada Passarela da Ago-
nia, equipamento público que fica próximo à Estação Praça 
da República, que desde sua concepção está longe de atender, 
com respeito e dignidade, os cerca de 20 mil usuários/dia que 
fazem a travessia Santos-Vicente de Carvalho (Guarujá) e vice-
-versa.
A desculpa sempre foi que escadas rolantes não suportam 
chuvas. Por isso, crianças e idosos sofrem a cada subida e des-
cida de escadas inseguras, ciclistas carregam as bicicletas nas 
costas porque as canaletas são impróprias, pessoas com mo-
bilidade reduzida se arriscam em elevadores pequenos e sem 
ventilação.
A Passarela da Agonia foi viabilizada por meio de uma par-
ceria entre Prefeitura de Santos, a Autoridade Portuária de 
Santos (APS) e a companhia ferroviária e de logística Rumo. E 
custou de R$ 20 milhões. A Prefeitura de Guarujá sequer foi 
consultada, mostrando que região metropolitana só existe no 
papel.   
Em Albufeira, há muitos anos, não precisou de propaganda 
institucional e prestígio de autoridades municipais, estaduais 
e federais durante a inauguração do equipamento porque lá 
escada rolante ao ar livre é uma questão de cidadania e não 
um favor.
Ano passado, ao ingressar no elevador do equipamento santis-
ta, o ex-prefeito de Santos, João Paulo Tavares Papa disse: “en-
tre um elevador e outro deveria ter uma cobertura para prote-
ger as pessoas do sol e da chuva. Também deveria ter esteiras 
rolantes e ainda ser mais amplo e equipado”, disse Papa, que é 
engenheiro por formação. Essa pode ser a lição de casa para a 
próxima ‘missão’, não é mesmo? 

Santos e 
Albufeira
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 A Pela terceira vez consecu-
tiva, Cubatão registra o me-
lhor desempenho no ranking 
da Atenção Primária à Saúde 
(APS) entre os municípios da 
Baixada Santista, conforme 
informações do Ministério 
da Saúde. O 1º quadrimestre 
de 2025 (janeiro-abril) mos-
tra que Cubatão não só se 
manteve à frente na região, 
como melhorou seus pró-
prios indicadores, chegando 
a 448,11 pontos, com Índice 
Sintético Final 8,27 (ISF).

No quadrimestre ante-
rior (setembro/dezembro 
de 2024), Cubatão estava 
com 334.76 pontos. A di-
ferença mostra um cresci-
mento de 33,86% na pon-
tuação. Esse avanço fez 
com que o município sal-
tasse também na classifi-
cação estadual, subindo 
90 posições, da 371ª para 
a 281ª.

“Mais do que a primei-
ra posição do ranking na 
Baixada Santista, come-
moramos que melhoramos 
ainda mais nossos indica-
dores, principalmente os 
três que se referem ao nú-
mero de consultas de pré-
-natal por gestante, aten-
dimentos odontológicos 
realizados em gestantes 
e proporção de gestantes 
que realizaram exames de 
HVV/sífilis”, avalia o secre-
tário de Saúde Márcio Oli-
veira.

Dividido em quatro fai-
xas de cor, vermelho (me-
nor que 4.0), amarelo (en-
tre 4.0 e 6.9), verde (entre 
7.0 e 9.0) e azul (maior que 
9.0), o ISF é formado por 
sete indicadores.

GESTANTES.
 Três dos indicadores refe-
rem-se ao atendimento a 
gestantes. Os três estão na 
faixa azul:
– Proporção de gestantes 
com pelo menos 6 (seis) con-
sultas pré-natal realizadas, 
sendo a primeira até a 12ª se-
mana de gestação: 48%;
Proporção de gestantes com 
realização de exames para sí-
filis e HIV: 67%; e
– Proporção de gestantes 
com atendimento odonto-
lógico realizado: 68%.

Uma das prioridades do município de Cubatão foi a identificação de casos de gestação de risco e a busca ativa de faltosas às consultas de pré-natal

DIVULGAÇÃO/PMC

Cubatão lidera ranking regional  
do Ministério da Saúde pela 3ª vez

PRIMÁRIA. 1º quadrimestre de 2025 mostra que município não só se manteve à frente na Região, como melhorou seus indicadores

Esses três indicadores 
registraram crescimento. 
No quadrimestre anterior, 
estavam os três na faixa 
verde, respectivamente em 
40%, 52% e 52%.

VACINAÇÃO.
Já o indicador de vacinação 
mostra uma cobertura de 
88% em crianças de até um 
ano, um pouco acima dos 
87% do período anterior. Esse 
indicador leva em conta a 
proporção de crianças de 1 
(um) ano de idade vacina-
das contra Difteria, Tétano, 
Coqueluche, Hepatite B, in-
fecções causadas por Hae-
mophilus Influenzae tipo b 

Já o indicador de 
vacinação mostra 
uma cobertura de 
88% em crianças 
de até um ano, um 
pouco acima dos 
87% do período 
anterior

e Poliomielite Inativada. A 
meta é ultrapassar a cober-
tura de 90%.

Os demais indicadores 
são os seguintes: percen-
tual de pessoas hiperten-
sas com Pressão Arterial 
aferida em cada semestre 
(35%, faixa verde); cober-
tura de exame citopatoló-
gico (23%, faixa laranja) e 
percentual de diabéticos 
com solicitação de hemo-
globina glicada (22%, faixa 
laranja).

Cubatão chegou ao pri-
meiro lugar na região no 
segundo quadrimestre de 
2024 (maio-agosto), após 
uma recuperação que co-

meçou com uma série de 
medidas tomadas no pri-
meiro quadrimestre de 
2023, quando o município 
apresentava índices nas 
faixas laranja e vermelha 
dos indicadores referentes 
a gestantes.

Uma das prioridades 
então foi a identificação de 
casos de gestação de risco e 
a busca ativa de faltosas às 
consultas de pré-natal. Em 
maio de 2023, a Secretaria 
de Saúde ampliou para 37 
o número de equipes de 
Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF), distribuídas en-
tre as 18 unidades de Saúde 
do município, e formou o 

Núcleo de Atenção à Saú-
de da Família (NASF), uma 
equipe de ginecologistas, 
pediatras, além de outros 
especialistas e técnicos. O 
NASF tem a função de dar 
apoio e orientar as equi-
pes sobre as estratégias de 
atuação para atender as 
metas de atendimento.

COMO CONSULTAR.
Para consultar o ranking, 
clique em https://esusfee-
dback.com.br/previne-bra-
sil/regional e, em seguida, 
preencha os campos de 
acordo com o quadrimes-
tre, região, Estado, RRAS7 e 
Baixada Santista. (DL)

 A Neymar Pai anunciou que 
o time profissional do Santos 
vai ganhar um novo Centro 
de Treinamento (CT) em Praia 
Grande. O anúncio foi durante 
a inauguração do CT da base e 
do time feminino do Alvine-
gro Praiano.
O equipamento  ficará ao lado 
do tradicional shopping da ci-
dade. Em coletiva, Altamiro 
Bezerra, diretor financeiro do 
Instituto Neymar Jr, explicou 
que a nova instalação terá 90 
mil m² e será construída sem 
custo para o clube.
Neymar Pai foi o principal res-
ponsável pelo negócio. O em-
presário garantiu que essa ini-
ciativa é uma forma de criar 
legado e de se conectar com 
as novas gerações. O CT terá 
acesso pela Rodovia dos Imi-
grantes e estará localizado a 
cerca de 25 km da Vila Belmiro.
O projeto contará com uma 

Santos FC ganha novo CT em Praia 
Grande com ajuda de Neymar Pai

O CT terá acesso 
pela Rodovia 
dos Imigrantes e 
estará localizado 
a cerca de 25 km 
da Vila Belmiro

estrutura completa, incluindo 
campos de futebol, alojamen-
tos, piscina, academia, amplos 
espaços de convivência, um 
estacionamento espaçoso e 
uma arena com capacidade 
para 5 mil espectadores. (Igor 

de Paiva)

 A Nesta segunda-feira (9), 
o  Governo de São Paulo di-
vulgou um novo edital para 
a licitação do túnel Santos-
-Guarujá, cujo custo atualiza-
do é estimado em R$ 6,8 bi-
lhões, acima dos R$ 6 bilhões 
previstos inicialmente.

O edital reformulado in-
clui ajustes técnicos e ope-
racionais no modelo de con-
cessão, como a revisão das 
projeções de tráfego e dos 
custos, além de mudanças 
nos critérios de alocação de 
riscos. A concessão terá du-
ração de 30 anos e abran-
gerá as fases de construção, 
operação e manutenção do 
sistema.

Considerada uma das 
maiores licitações do país, 
a obra será financiada con-
juntamente pelos governos 
federal e estadual. Em feve-
reiro, o presidente Lula (PT) e 
o governador Tarcísio de Frei-

Novo edital do túnel 
tem valor maior 

tas (Republicanos) chegaram 
a um acordo sobre a respon-
sabilidade pela condução do 
processo licitatório.

PROJETO. 
Com inauguração prevista 
para 2028, o projeto faz parte 
do Novo PAC, que é um con-
junto de investimentos do 
governo federal para acelerar 
o crescimento econômico e a 
inclusão social.

O túnel fará ligação en-
tre o cais de Outerinhos, no 
Macuco, em Santos, e o Li-
nhão da Codesp, em Vicente 
de Carvalho, no Guarujá.

O túnel terá aproximada-
mente 1,5 km de extensão, 
dos quais 870 metros serão 
submersos. O leilão está mar-
cado para o dia 5 de setem-
bro, na cidade de São Paulo.

As obras devem gerar 
nove mil empregos diretos 
e indiretos. (Ana Clara Durazzo)

Projeto contará com uma estrutura completa, incluindo campos 
de futebol, alojamentos, piscina e academia

SFC/DIVULGAÇÃO
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 A O efetivo da Guarda Por-
tuária de Santos será reforça-
do com 67 novos guardas até 
o mês de agosto. Eles passa-
ram no último concurso reali-
zado pela Autoridade Portuá-
ria de Santos (APS) no fim de 
2024 e, agora, estão nas eta-
pas dos treinamentos. 

Os novos agentes vão re-
forçar o efetivo em 25%. Hoje, 
a corporação conta com 265 
guardas portuários, dos quais 
29 são mulheres.  

Na última segunda-feira 
(2), 40 candidatos iniciaram 
a primeira turma do Curso 
de Formação e Análise de 
Vida Pregressa, fase final do 
processo de seleção de novos 
membros para a corporação. 
A etapa é eliminatória e inclui 
avaliação de conhecimentos 
teórico e prática para o porte 
de arma de fogo. Uma segun-
da turma realizará a formação 
entre os dias 16 e 27 de junho. 

“Os novos guardas repre-
sentam um incremento à se-
gurança pública portuária, na 
garantia das operações, na Os novos agentes vão reforçar o efetivo em 25%. Hoje, a corporação conta com 265 guardas

DIVULGAÇÃO/APS

Porto de Santos vai ganhar  
67 novos guardas até agosto 

CONCURSO. Aprovados passam pela última etapa de formação antes de iniciar em suas funções 

fiscalização e na fluidez do 
trânsito portuário”, aponta o 
superintendente da Guarda 
Portuária, Wagner Pinheiro 
de Almeida.  

A Guarda Portuária é res-
ponsável pela fiscalização de 
todas as áreas do Porto Orga-
nizado – são 16 km de exten-
são de cais, 30 km de canal de 
navegação, 100 km de linhas 
férreas, 55 km de dutovias, 
55 terminais e 63 berços de 
atracação, além de 45 km de 
vias públicas. Em resumo, é 
ela quem garante a seguran-
ça pública portuária.

A Guarda tem entre suas 
atividades o controle de aces-
so ao porto; a atuação como 
autoridade de trânsito nas 
vias do porto; o patrulha-
mento marítimo ao longo 
do canal de acesso e na área 
de fundeio, atuando com o 
foco na segurança portuária 
e na fiscalização de operações 
à contrabordo dos navios; a 
prevenção e o combate a in-
cêndios; credenciamentos, 
entra outras funções. (DL)

Mutirão 
retira meia 
tonelada de 
resíduos 

 A Os bairros Melvi e Impe-
rador receberam, pela segun-
da vez no ano, o mutirão de 
limpeza organizado pela Se-
cretaria de Serviços Urbanos 
e executado pela Divisão de 
Limpeza Urbana da Região 3. A 
mobilização percorreu 40 vias 
públicas, com início na Rua 
Pescada Amarela e finalizan-
do na Rua Luiz Amaro Costa. 
O objetivo da ação é garantir 
que os resíduos sejam correta-
mente retirados das ruas, pro-
porcionando uma melhor ha-
bitação aos moradores.

Mais de 508 toneladas de 
entulhos foram coletadas em 
cerca de 11 dias de mutirão. A 
ação contou também com a 
raspagem de 36 km de vias e 
a roçagem de uma área equi-
valente a 78 m². A iniciativa 
integra o cronograma de ati-
vidades da Sesurb que busca 
proporcionar uma ambienta-
ção mais limpa, enfatizando o 
compromisso municipal com 
o descarte correto de lixo.

A participação da comu-
nidade é fundamental para o 
efeito contínuo dessas ações. 
(DL)

PRAIA GRANDE

 A A região da Baixada Santis-
ta teve desempenho expressi-
vo na geração de empregos 
no setor supermercadista em 
abril, com um saldo positivo 
de 218 vagas, de acordo com 
o Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca-
ged). Entre os 23 municípios 
que compõem a regional da 
Associação Paulista de Super-
mercados (APAS), 13 encerra-
ram o mês com mais contra-
tações do que demissões. 

O principal destaque foi o 
município de Bertioga, que 
registrou 137 novas vagas, 
conquistando o 8º melhor 
desempenho entre todas as 
cidades do Estado de São Pau-

Baixada se destaca na geração de empregos Segundo ele, o setor su-
permercadista tem desem-
penhado papel estratégico 
na economia regional, não 
apenas ao abrir novas opor-
tunidades de trabalho, mas 
também ao absorver profis-
sionais oriundos de outros 
segmentos. “Além das inau-
gurações ao longo do ano, 
ainda temos diversas vagas 
em aberto que estão sendo 
preenchidas. O setor conse-
gue acolher trabalhadores de 
outras áreas, contribuindo 
para a redução do desempre-
go e o fortalecimento da eco-
nomia local”, destacou.

A tendência de crescimen-
to no número de empregos 
já vem sendo observada. No 
ano passado, por exemplo, a 
regional da Baixada Santista 
fechou o ano com 30.496 pos-
tos de trabalho, um aumento 
de 7,4% em relação ao ano an-
terior. O saldo de 2.103 novas 
vagas representa uma média 
mensal superior a 175 contra-
tações. (DL)O bom resultado em Bertioga é um reflexo da inauguração de uma unidade de atacarejo em abril

AGENCIA BRASIL 

lo no setor. O bom resultado 
foi impulsionado, em espe-
cial, pela inauguração de uma 
unidade de atacarejo no dia 
10 de abril, que gerou forte de-
manda por mão de obra local.

O diretor da regional da 
APAS para a Baixada Santis-
ta, Antônio Carlos Rodrigues 
Filho, comemorou o saldo po-
sitivo de empregos e destacou 
o crescimento do setor com 
a inauguração de novas uni-
dades. “As contratações co-
meçaram antes da inaugura-
ção e continuaram ocorrendo 
durante o mês. Entendo que 
essa seja uma situação de 
nossa região como um todo”, 
afirmou.

Região teve desempenho expressivo no 
setor supermercadista; Bertioga foi a 
cidade que mais gerou empregos no setor

 A As cores, sabores e alma 
lusitana estiveram presentes 
no Centro Histórico de Santos 
neste fim de semana (7 e 8). Em 
clima de pertencimento fami-
liar que ultrapassa gerações, 
a Festa de Portugal encerrou 
sua 16ª edição neste domingo, 
consolidando-se como um dos 
eventos mais emblemáticos 
do calendário santista de ati-
vidades festivas.

Com dança, música, gastro-
nomia e homenagens, o even-
to celebrou o orgulho lusitano 
e reforçou os laços históricos 
e culturais entre Santos e Por-
tugal.

Cerca de 35 mil pessoas cir-
cularam pela região central, 
onde as cores das bandeiras, 
os sons dos ranchos folclóricos 
e os aromas da culinária típica 
deram o tom da festa.

A emoção esteve presente 
desde o início da celebração, 

Celebração à cultura lusitana 
leva 35 mil pessoas ao Centro 

Prefeito de Santos, Rogério Santos, disse que a Festa de Portugal 
é uma expressão viva da identidade da Cidade

RAIMUNDO ROSA/PMS

deu com essa festa. É uma for-
ma de agradecimento à hospi-
talidade de Santos”, afirmou.

Para o prefeito de San-
tos, Rogério Santos, a Festa 
de Portugal é uma expressão 
viva da identidade da Cida-
de. “A cultura portuguesa está 
em todos os cantos de Santos, 
nos mosaicos das calçadas, 
na Beneficência (hospital), na 
gastronomia. Como filho de 
portugueses, essa festa me 
toca profundamente. É uma 
das culturas que moldaram a 
nossa Cidade”, declarou.

O evento também atraiu 
visitantes de fora. Caso da pau-
listana Marcela Tancredi, que 
veio da Mooca com o marido 
especialmente para prestigiar 
a festa. “Vimos a divulgação e 
viemos só por ela. É tudo mui-
to bem-organizado e com uma 
variedade enorme de opções”, 
atestou. 

Já Rafael Vasques, morador 
do Campo Grande, é frequen-
tador assíduo. Ele destacou a 
conexão familiar com a cele-
bração. “Minha mãe é portu-
guesa e participa do coral”, dis-
se. (DL)

com a concessão da medalha 
José Bonifácio de Andrada e 
Silva, a maior honraria do Mu-
nicípio, à comunidade portu-
guesa de Santos. Para o organi-
zador, José Augusto do Rosário, 

esse gesto simboliza o reco-
nhecimento de uma trajetória 
construída com trabalho e afe-
to. “Viemos como imigrantes, 
criamos raízes e agora retri-
buímos tudo que a Cidade nos 

 A O prefeito de Guarujá, Fa-
rid Madi, marcou presença 
no Congresso Nacional Por-
tuário de 2025, realizado pela 
Academia Brasileira de For-
mação e Pesquisa (ABFP), em 
Santos, entre quinta (5) e sex-
ta-feira (6). Em seu discurso, 
Farid acentuou a necessidade 
de urgência de investimentos 
no setor de mobilidade urba-
na, de novos modais de es-
coamento logístico, além de 
defender agilidade em obras 
estratégicas, como o túnel 
Santos-Guarujá, o Aeroporto 
Civil Metropolitano de Gua-
rujá e a terceira pista da Ro-
dovia dos Imigrantes.

A primeira das três obras 
citadas encontra-se em fase 
de licitação, a segunda já está 
em obras e a terceira, em fase 
de projeto. Para o prefeito 
guarujaense, essas realiza-
ções são fundamentais para 
acompanhar o crescimento 

Farid Madi pede 
agilidade em obras 

das atividades da margem es-
querda do Porto de Santos, si-
tuada no Distrito de Vicente 
de Carvalho.

“Guarujá viverá um novo 
momento de desenvolvi-
mento, com obras que esta-
mos trabalhando arduamen-
te para concretizar. O início 
da segunda fase da Avenida 
Perimetral, por exemplo, já é 
uma realidade”, comemorou 
Farid, citando a importância 
dos governos federal e esta-
dual, alinhados com o Muni-
cípio, neste processo.

O evento contou também 
com a secretária de Desenvol-
vimento Econômico e Portuá-
rio (Sedep) de Guarujá, Thaís 
Margarido, e diversas outras 
autoridades. Foram debatidas 
questões sobre a moderniza-
ção, inovação e sustentabili-
dade do setor portuário, por 
meio de quatro painéis diver-
sos. (DL)
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 D Bancos e instituições de pagamentos deverão checar uma série de informações das empresas

RAFFA NEDERMEYER/AGENCIA BRASIL 

 A Com lançamento previsto para o pró-
ximo dia 16, o Pix automático ganhou fer-
ramentas de segurança para prevenir frau-
des por empresas. O Banco Central (BC) 
editou regras para garantir a honestidade 
das pessoas jurídicas que receberão os pa-
gamentos recorrentes.

As instituições financeiras associadas 
ao Pix deverão verificar a idoneidade das 
empresas, avaliando a confiabilidade e in-
tegridade dos clientes que oferecerem o 
Pix automático.

Bancos e instituições de pagamentos 
deverão checar uma série de informações 
das empresas, divididas em três eixos: da-
dos cadastrais, compatibilidade entre a 
atividade econômica e o serviço ofertado 
no Pix automático e histórico de relacio-
namento com o participante.

Os dados cadastrais a serem verificados 
são os seguintes:

•     Data de inscrição no Cadastro Na-

cional de Pessoas Jurídicas (CNPJ);
•     Situação cadastral dos sócios e ad-

ministradores no Cadastro de Pessoas Fí-
sicas (CPF);

•     Tipo de capital da empresa, priva-
do ou público;

•     Atividade econômica conforme a 
Classificação Nacional de Atividades Eco-
nômicas (CNAE);

•     Natureza jurídica;
•     Informações de atividade da em-

presa.
Na compatibilidade entre a atividade 

econômica e o serviço ofertado no Pix 
automático, as seguintes informações de-
vem ser checadas:

•     Compatibilidade entre a atividade 
econômica e o serviço oferecido para o Pix 
automático;

•     Quantidade de funcionários,
•     Valor do capital social;
•     Faturamento. (AB)

Instituições 
financeiras 
associadas ao Pix 
deverão verificar 
a idoneidade 
das empresas, 
avaliando a 
confiabilidade e 
integridade dos 
clientes

BC publica regras para evitar 
fraudes por empresas no Pix 

Fique 
ligado 

NOTAS

 A Os trabalhadores com 
empréstimos consignados 
antigos já podem fazer a por-
tabilidade para o programa 
Crédito do Trabalhador. Em 
operação desde o fim de mar-
ço, o programa fornece crédi-
to com juros mais baixos a 
trabalhadores com carteira 
assinada.

Segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego, existem 
3,8 milhões de contratos an-
tigos de consignados, que so-
mam cerca de R$ 40 bilhões.

Essa é a terceira etapa de 
ampliação da portabilidade 
da nova linha de consigna-
do para trabalhadores CLT. 
Em abril, o trabalhador po-
dia trocar dívidas caras por 
mais baratas dentro do mes-
mo banco. Em maio, come-
çou a valer a migração do 
consignado para CLT entre 
bancos diferentes.

Agora, o trabalhador que 
contratou a nova modali-
dade de consignado priva-
do poderá trocar de institui-
ção financeira, escolhendo a 
que oferecer juros mais bai-
xos. Nessa etapa, qualquer 
dívida de qualquer banco po-
derá ser migrada, inclusive 
as linhas do Crédito do Tra-
balhador contratadas desde 
março.

As mais de 70 instituições 

Consignado CLT: 
portabilidade valendo

financeiras habilitadas no 
programa já estão autoriza-
das a oferecer a troca direta-
mente em seus aplicativos e 
sites. Nessa etapa, a migração 
ainda não está disponível na 
Carteira de Trabalho Digital.

JUROS. 

A troca só é vantajosa nos 
casos em que o consignado 
para CLT, lançado há três me-
ses, tenha juros mais baixos 
que as linhas de crédito con-
tratadas pelo trabalhador. 
Em média, o crédito direto 
ao consumidor tem juros em 
torno de 7% a 8% ao mês. 
No programa Crédito do Tra-
balhador, as taxas estão um 
pouco acima de 3% ao mês, 
com alguns bancos cobran-
do 1,6% ao mês. (AB)

Essa é a 3ª etapa 
de ampliação da 
portabilidade; 
em abril, o 
trabalhador 
podia trocar 
dívidas caras 
por mais baratas 
dentro do mesmo 
banco

 A O preço da cesta básica 
de alimentos diminuiu em 
15 capitais do país no mês de 
maio, em comparação a abril. 
As maiores quedas foram re-
gistradas no Recife (-2,56%), 
em Belo Horizonte (-2,50%) e 
Fortaleza (-2,42%). As duas al-
tas foram registradas em Flo-
rianópolis (0,09%) e Belém 
(0,02%).

Os dados, divulgados nes-
ta sexta-feira (6), são do De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese), que pes-
quisa mensalmente o preço 
da cesta de alimentos em 17 
capitais.

São Paulo foi a capital em 
que o conjunto dos alimentos 
básicos apresentou o maior 
custo: R$ 896,15, seguida de 
Florianópolis (R$ 858,93), Rio 
de Janeiro (R$ 847,99) e Por-
to Alegre (R$ 819,05). Os me-
nores valores foram registra-
dos em Aracaju (R$ 579,54), 
Salvador (R$ 628,97), Recife 
(R$ 636,00) e João Pessoa (R$ 
636,73). Nas regiões Norte e 
Nordeste, a composição da 
cesta é diferente, geralmente 
com produtos mais baratos.

Comparando o preço da 

Preço da cesta básica 
cai em capitais

 D Banco é o 1º do país a aplicar a inteligência artificial na interação com clientes

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

Banco do Brasil é o 
primeiro a adotar IA

FINANÇAS. Ferramenta auxilia a gestão financeira e está disponível no site e no 
aplicativo do banco,; ele opera em conjunto com soluções criadas por IA generativa

O
s clientes do 
Banco do Bra-
sil (BB) terão a 
ajuda da inte-
ligência artifi-

cial (IA) para obter dicas de 
como melhorar as finanças 
pessoais. A ferramenta Mi-
nhas Finanças Multibanco, 
de gestão financeira dispo-
nível no site e no aplicativo 
do banco, passou a operar 
em conjunto com soluções 
criadas por IA generativa.

A instituição financeira 
tornou-se a primeira no país 
a aplicar a inteligência artifi-
cial na interação e na suges-
tão de aplicações a clientes 
pessoas físicas. As sugestões 
são apresentadas conforme 
diferentes contextos e perfis 
financeiros dos clientes.

Entre as dicas a serem 
apresentadas estão a me-
lhor condição para a contra-
tação de linhas de crédito e 
o compartilhamento de da-
dos via open finance (troca 
de informações entre ins-
tituições financeiras) para 
proporcionar condições de 
negociação mais vantajosas.

Em nota, o BB informou 
que a ferramenta reforça a 
ajuda na promoção da edu-
cação financeira e cumpre 
uma resolução do Banco 
Central de 2023 sobre me-
didas de organização do or-

çamento pessoa e familiar.
O banco também infor-

mou que a inteligência ar-
tificial pode melhorar a sus-
tentabilidade financeira da 
instituição. Isso porque se 
os clientes seguirem as su-
gestões e contratarem as 
melhores linhas de crédito, 
o banco poderá reduzir pro-
visões para perdas e garantir 
maior satisfação e fideliza-

ção dos clientes.
Até agora, o Minhas Fi-

nanças usava a inteligência 
artificial para classificar os 
lançamentos conforme as 
categorias, como transpor-
te, saúde e educação. Ape-
nas em 2024, a ferramenta, 
segundo o BB, categorizou 
mais de 15 bilhões de lan-
çamentos financeiros com 
precisão de 91%. A novida-

de será o uso de IA genera-
tiva para fornecer dicas aos 
clientes.

OPEN FINANCE.

Oferecida gratuitamente 
aos clientes do BB, o Mi-
nhas Finanças promove a 
educação financeira e aju-
da a planejar o orçamento 
familiar de maneira mais 
eficaz. (AB)

Companhia Tamoyo de Armazéns Gerais
CNPJ/MF 58.136.169/0001-53

Extrato da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 05 de Maio de 2025, em Forma Sumária
Data: 05/05/2025, às 17 horas. Local: Rua Augusto Severo, nº 7, 12º andar. Presenças: Conforme assinaturas no livro 
de presenças de acionistas à Assembleia Geral, compareceram, em primeira convocação, os seguintes acionistas: 
Dínamo Inter-Agrícola Ltda. (proprietária de 85,6957% das ações ordinárias), representada por sua procuradora, Beatriz 
de Freitas Azevedo Levy, que apresentou procuração com poderes específicos para representação em assembleia de 
acionistas, com validade de 1 ano, instruída com o respectivo contrato social, e requereu ficasse depositada na sede 
da companhia, o que foi concedido de comum acordo pelos presentes; e GDPAR Participações S/A (proprietária de 
12,4078% das ações ordinárias), por seu procurador, Dr. José Alberto Clemente Junior (OAB/SP 114.729), que 
apresentou procuração com poderes específicos para representação em assembleia de acionistas, com validade de 1 
ano, instruída com os respectivos documentos societários, e requereu ficasse depositada na sede da companhia, o que 
foi concedido de comum acordo pelos presentes; acionistas totalizando 98,1035% das ações ordinárias, assinando 
todos na página 96 do Livro de Presenças; instalando-se a Assembleia às 17h30min. Presente, ainda, o Sr. Luiz Alberto 
Azevedo Levy Junior, Vice-Presidente da Cia. Tamoyo, como acionista titular de 0,0221% das ações ordinárias e como 
representante da Administração; totalizando 98,1256% das ações ordinárias. Mesa: Havendo quórum, os trabalhos 
foram abertos para a realização de AGO da Cia. Tamoyo de Armazéns Gerais. Iniciados os trabalhos pelo Dr. José 
Alberto Clemente Junior, procurador de GDPAR Participações S/A, que foi eleito Presidente da Assembleia. 
Deliberações: Em questão de ordem, foi aprovada pelos acionistas presentes a lavratura da ata sob a forma de sumário, 
nos termos do artigo 130, §1º, da Lei nº 6.404/76. Sobre a Ordem do Dia: Item a): Os presentes manifestaram-se 
cientes do Relatório da Diretoria e demais documentos, ressaltando que as Demonstrações Financeiras, publicadas no 
jornal A Tribuna, de Santos, em 1º/04/2025, foram submetidas à auditoria independente Athros Auditores 
Independentes, documento esse que foi disponibilizado na Assembleia. Item b): Não houve indagações de acionistas 
acerca das contas prestadas. Apresentada proposta pela acionista Dínamo Inter-Agrícola Ltda. para aprovação das 
Demonstrações Financeiras tais como publicadas e para aprovação das contas dos administradores. Colocada em 
discussão, não houve manifestação contrária, tendo sido aprovada por unanimidade, abstendo o acionista impedido, 
Luiz Alberto Azevedo Levy Junior. A acionista GDPAR Participações S/A parabeniza a atual administração pelos 
resultados positivos que mais uma vez apresentam, tendo saneado as finanças da companhia e podendo distribuir 
lucros em mais um exercício, apresentando solidez e confiabilidade, dentro da perspectiva de maximização dos 
resultados aos acionistas. Item c): Os lucros auferidos no exercício de 2024, isto é, o resultado líquido subtraídos os 
tributos, somam o montante de R$ 2.680.223,24. Desse total, a administração propõe reservar, para totalizar os 5% 
que correspondem à reserva de lucros (a denominada “reserva legal”), o valor de R$ 113.512,12. A administração 
esclarece que, de acordo com o quadro da “Demonstração das Mutações do Patrimônio Líquido”, em razão da realização 
do custo atribuído, há lucros acumulados que, para o exercício de 2024, são de R$ 121.341,60; restando assim o total 
de R$ 2.688.052,72. A administração propõe, também, que esse valor de R$ 2.688.052,72 seja distribuído entre os 
acionistas, como dividendos, na proporção de suas participações acionárias, na forma legal. Em discussão, não houve 
manifestação, tendo sido aprovada a proposta por unanimidade. Santos, 05/05/2025. José Alberto Clemente Junior, 
Presidente. José Alberto Clemente Junior - p.p. GDPAR Participações S/A; Beatriz de Freitas Azevedo Levy - p.p. Dínamo 
Inter-Agrícola Ltda.; Luiz Alberto Azevedo Levy Jr. - Vice-Presidente da Diretoria e acionista. JUCESP nº 172.252/25-8 
em 28/05/2025. Aloizio E. Soares Junior - Secretário Geral em Exercício.

cesta básica de maio deste 
ano com a do mesmo mês 
de 2024, houve alta em 16 das 
17 capitais pesquisadas, com 
variações que oscilaram entre 
0,77%, em Natal, e 8,43%, em 
Vitória. Na capital sergipana, 
não houve variação.

No acumulado dos cin-
co primeiros meses do ano 
(de janeiro a maio), o cus-
to da cesta básica aumen-
tou em todas as capitais pes-
quisadas, com taxas que  
oscilaram. (AB)

As maiores 
quedas foram 
registradas 
no Recife 
(-2,56%), em 
Belo Horizonte 
(-2,50%) e 
Fortaleza 
(-2,42%). As duas 
altas foram 
registradas em 
Florianópolis 
(0,09%) e Belém 
(0,02%)
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 41/25 – PROC. ADM. 

N.º 10.924/24. 

Objeto: Aquisição 
de aparelhos de ar 
condicionado para atender 
a Subtic e Seicom, nas 
especificações, condições 
e quantidades definidas 
no Edital e seus anexos. 
Recebimento das 
Propostas: Das 10 horas do 
dia 11/06/25 até as 16 horas 
do dia 01/07/25. Abertura 
das Propostas: as 8h30min 
do dia 02/07/25. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 9 
horas do dia 02/07/25, após 
a avaliação das Propostas 
pelo pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 44/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.366/25. 

Objeto: Aquisição de 
material esportivo para 
atender a Sespor, nas 
especificações, condições 
e quantidades definidas 
no Edital e seus anexos. 
Recebimento das 
Propostas: Das 10 horas do 
dia 11/06/25 até as 16 horas 
do dia 27/06/25. Abertura 
das Propostas: as 8h30min 
do dia 30/06/25. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços: a partir das 9 
horas do dia 30/06/25, após 
a avaliação das propostas 
pelo Pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 42/25 – PROC. ADM. 

N.º 2.716/25. 

Objeto: Registro de 
Preços para aquisição de 
equipamentos de proteção 
individual (EPI’s) para 
atender a Seduc de acordo 
com as especificações e 
quantidades estabelecidas 
no Edital e seus anexos. 
Vencedor dos Lotes 1, 2 e 
3 – Real Epis–Comércio 
de Equipamentos de 
Segurança Ltda., no valor 
total de R$ 62.139,70 
(sessenta e dois mil, 
cento e trinta e nove 
reais e setenta centavos). 
Vencedor do Lote 4 – Forte 
Sinal Equipamentos Ltda., 
no valor de R$ 9.120,00 
(nove mil, cento e vinte 
reais). Adjudicado em 
04/06/25. Homologado em 
04/06/25. Just.: Art. 28, inc. 
I, Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 
N.º 49/25 – PROC. ADM. 

N.º 3.018/25. 

Objeto: Aquisição de 
webcam para atender a 
Seges. Arrematante do Lote 
Único Adriana Caetano de 
Pontes, no valor total de 
R$ 480,00 (quatrocentos e 
oitenta reais). Adjudicado 
em 04/06/25. Homologado 
em 04/06/25. Just.: Art. 
75, inc. II, Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  
REFERENTE AO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 57/25 – PROC. ADM. 
N.º 1.979/25  PROCESSO 
DE COMPRA N.º 112/25. 

Objeto: Fornecimento, 
implementação e 
suporte de sistema de 
monitoramento online da 
Coleta Seletiva para atender 
a Semam, de acordo 
com as especificações, 
quantidades e cronograma 
estabelecidos no Edital, 
Termo de Referência e 
anexos. Adjudicado em 
04/06/25. Lote 1 (Único) 
para a empresa: Plank 
Tecnologia da Informação–
CNPJ n.º 05.427.423/0001–
06, no valor total de R$ 
67.700,00 (sessenta e sete 
mil e setecentos reais) 
Data da Homologação: 
04/06/25. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 59/25 
PROC. ADM. N.º 3.019/25. 

Objeto: Aquisição de 
roteadores para atender a 
Sedos, conforme condições, 
quantidades e exigências 
estabelecidas. Prazo de 
recebimento das Propostas: 
a partir das 16 horas do dia 
10/06/25 até as 8 horas 
do dia 17/06/25. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
08h05min às 14h05min do 
dia 17/06/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.br/. 
Just.: art. 75, inc. II, da Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 05/25 – PROC. ADM. 

N.º 10.921/24. 

Objeto: Aquisição de 
switch gerenciável 8 
portas, 16 portas e 48 
portas para atender à 
para atender a Subtic, 
conforme especificações 
constantes do Edital e 
seus anexos. Recebimento 
das Propostas: a partir 
das 17h30min do dia 
10/06/25 até as 9 horas 
do dia 25/06/25. Início 
da Abertura e Análise de 
Proposta em 25/06/25 
às 09h30min. Início da 
Sessão Pública de Disputa 
de Preços a partir das 
09h45min do dia 25/06/25, 
após a avaliação das 
propostas pelo Pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/141 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 9 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 56/25  
PROC. ADM. N.º 3.692/25. 

Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
na locação de Sistema de 
Atendimento Telefônico 
(PABX e acessórios), para 
atender o sistema de 
gestão de regulação do 
Serviço de Atendimento 
Móvel às Urgências–SAMU 
192, incluindo a instalação, 
manutenção preventiva 
e corretiva, da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência–
DAHUE, da Secretaria da 
Saúde do Município de 
São Vicente, conforme 
especificações contidas 
no presente Termo de 
Referência, pelo período 
de 12 (doze) meses. Prazo 
de Recebimento das 
Propostas: a partir das 
8 horas do dia 12/06/25 
até as 8 horas do dia 
18/06/25. Início e término 
da Sessão Pública de 
Disputa de Preços: das 
8h30min às 14h30min do 
dia 18/06/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.br/. 
O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 66/25 – EDITAL N.º 

66/25 – PROC. ADM. N.º 
4.256/25. 

Objeto: Registro de Preço 
para aquisição de dietas 
alimentares, para atender 
os pacientes de ações 
judiciais da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado, da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas 
neste Termo de Referência, 
pelo período 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas do 
dia 27/06/25. Abertura das 
Propostas: Às 09h01min 
do dia 27/06/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 27/06/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569–5710. E–mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE SUSPENSÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 46/25 – EDITAL N.º 

46/25 – PROC. ADM. N.º 
3.152/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação 
a formação de Ata de 
Registro de Preço, para 
aquisição de equipamentos 
médicos, para as Diretorias 
da Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no Termo de 
Referência, pelo período 
de 12 (doze) meses. 
Informamos a quem 
possa interessar que o 
Pregão supramencionado 
está SUSPENSO para 
alterações no Edital. 
Informações Telefone: 
(13) 3569–5710. E–mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000035-
09.2023.8.26.0075 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, do Foro de 
Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). HUGO WINGETER RAMALHO, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER aos invasores desconhecidos que Geilsa 
Kátia Sant´ana ajuizou Ação de Imissão na Posse (R$1.000,00 - 09.01.23) 
em relação ao imóvel localizado na Av. Anchieta, 11318, Indaiá, objeto da 
matrícula nº 76.835 do 1º CRI/Santos, arrematado em leilão extrajudicial 
promovido pela CEF. Foi deferida a tutela provisória para a imissão liminar 
da autora no imóvel (17.02.23 - fls. 209). . Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os 
atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá 
após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Bertioga, aos 06 de junho de 2025 K-10e11/06
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

CHAMAMENTO PÚBLICO 
N.º 01/25 – PROC. ADM. 

N.º 4.122/25. 

Objeto: Contratação de 
empresa para realização 
de eventos no espaço 
público “Espaço de Eventos 
da Praia do Itararé” para 
atender ao Gabinete do 
Prefeito. Vencedor – E 
Gomes Feitosa Parques de 
Diversões Ltda. Adjudicado 
em 09/06/25. Homologado 
em 09/06/25. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MARIO SANTANA NETO
Secretário Executivo 

do Prefeito

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 66/25  
PROC. ADM. N.º 3180/25. 

Objeto: Aquisição da 
medicação importada 
não padronizada, para 
atendimento de ação 
judicial, da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas 
no presente Termo de 
Referência, pelo período 
de 5 (cinco) meses. Prazo 
de Recebimento das 
Propostas: a partir das 
8 horas do dia 12/06/25 
até as 8 horas do dia 
17/06/25. Início e término 
da Sessão Pública de 
Disputa de Preços: das 
08h30min às 14h30min do 
dia 17/06/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/  
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.br/. 
O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria da Saúde 

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 58/25 – EDITAL N.º 

58/25 – PROC. ADM. N.º 
3.318/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação 
a formação de ata de 
Registro de Preço de 
cateter de Eletrodo bipolar 
5FR para marca–passo 
temporário, para atender 
a Unidade de Terapia 
Intensiva do Hospital do 
Vicentino, da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência, 
da Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 14 horas 
do dia 26/06/25. Abertura 
das Propostas: Às 14h01min 
do dia 26/06/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
15 horas do dia 26/06/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569–5710. E–mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

REMARCAÇÃO 
DE LICITAÇÃO E 

JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 48/25R – EDITAL N.º 
48/25 – PROC. ADM. N.º 

3.092/25. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente Licitação a 
contratação de empresa 
especializada no 
fornecimento de prótese 
dentária para os pacientes 
avaliados e encaminhados 
pelas equipes de saúde 
bucal das unidades 
básicas de saúde e das 
unidades de estratégias 
de saúde da família da 
Diretoria de Atenção 
Primária à Saúde aos 
Centros de Especialidades 
Odontológicas (CEO II 
Jd. Rio Branco e CEO III 
Insular) da Diretoria de 
Atenção Especializada, da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Informamos a quem 
possa interessar que a 
impugnação interposta pela 
empresa O.D. Laboratório 
de Prótese Dentária Ltda. 
foi julgada parcialmente 
procedente. Recebimento 
das Propostas: a partir das 
9 horas do dia 12/06/25 até 
as 9 horas do dia 01/07/24. 
Abertura das Propostas: 
Às 09h01min do dia 
01/07/25. Início da Sessão 
de Disputa: Às 10 horas do 
dia 01/07/24. Informações 
Telefone: (13) 3569–5710. 
E–mail: sesasvcompras@
yahoo.com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 10 de 
junho de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1013049-04.2022.8.26.0590. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro 
de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a MARCOS RIBEIRO DE 
FREITAS, CPF 297.619.998-15, que lhe foi proposta Ação de Cobrança por parte de BANCO BRADESCO S/A, para a cobrança de R$49.797,17 
(03/11/2022), em razão da inadimplência do Empréstimo Pessoal nº6355932, tendo em vista que o réu deixou de pagar as parcelas de 21/03/2022 
a 21/09/2022. Encontrando-se o devedor em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que no prazo de 15 
dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu estará sujeito aos efeitos da 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade 
de São Vicente, aos 12 de maio de 2025. ARTUR MARTINHO DE OLIVEIRA JÚNIOR-Juiz de Direito 

www.diariodolitoral.com.br

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O patrimônio do empre-
sário encontrado morto em 
um buraco próximo ao Autó-
dromo de Interlagos, na zona 
sul de São Paulo, impressio-
nou as investigações.  

Adalberto Amarilio dos 
Santos Junior tinha vá-
rios  imóveis em seu nome, 
como apartamento, casa, car-
ros de luxo e empresa. 

As informações foram 
fornecidas pela mulher dele, 
Fernanda Grando Dandalo, 
em depoimento à polícia, o 
qual a CNN teve acesso.

Imóveis e veículos de luxo  
Segundo Fernanda, Adal-
berto tinha uma empresa 
no nome dele. Em sua con-
ta bancária havia cerca de R$ 
1 milhão. Além disso, o casal 
tinha  um apartamento em 
Cotia, na Grande São Paulo, 
para formar renda por meio 
de aluguel  e moravam em 
uma casa em Aldeia da Serra, 
avaliada em R$ 2,5 milhões.

O casal também tinha 

Empresário morto em buraco de Interlagos tinha fortuna oculta

Polícia Civil de São Paulo mantém as investigações no caso 
de Adalberto Amarilio dos Santos Junior, de 36 anos

REPRODUÇÃO

carros de alto valor, como 
um Volkswagen Virtus, uma 
moto  BMW GS850 e uma 
SUV HR-V. Adalberto não ti-
nha dívidas. 

MORTE E INVESTIGAÇÃO.
A Polícia Civil de São Pau-
lo mantém as investigações 
no caso de Adalberto Amari-
lio dos Santos Junior. Ele, que 
estava desaparecido desde o 
dia 30 de maio, foi encontra-
do morto  na última terça-
-feira (3/6) em um buraco de 
obra com cerca de 3 metros 
de profundidade e 50 centí-
metros de largura.

As autoridades policiais 
devem ouvir na tarde desta 
segunda-feira (9/6) o chefe 
da segurança do Autódromo 
de Interlagos. O depoimento 
será prestado na sede do De-
partamento de Homicídios e 
de Proteção à Pessoa (DHPP).

SANGUE E NOVA PERÍCIA.
Vestígios de sangue foram 

Pública (SSP) informou que 
a equipe do DHPP segue na 
coleta de depoimentos de fa-
miliares, testemunhas e está 
aguardando a finalização de 
todos os laudos solicitados.

SUMIÇO DE ADALBERTO.
O caso do empresário foi 
registrado no sábado (31/5) 
como desaparecimento de 
pessoa pelo 48º Distrito Po-
licial (Cidade Dutra). 

O homem havia ido ao 
Autódromo de Interlagos 
participar de um evento de 
experiências com motos, o 
Festival Interlagos, com  ex-
pectativa de receber cerca de 
200 mil pessoas.

Na terça-feira (3/6), a Polí-
cia Militar foi acionada após 
o corpo ser encontrado. A fa-
mília de Adalberto Amari-
lio dos Santos Junior, de 35 
anos, reconheceu corpo,  o 
que  confirmou  a morte do 
empresário que estava desa-
parecido.

encontrados no carro do 
empresário Adalberto Jú-
nior.  Após o material ge-
nético ter sido detectado, o 
Departamento Estadual de 

Homicídios e Proteção à Pes-
soa (DHPP), que investiga o 
caso, solicitou uma nova pe-
rícia no veículo.

A Secretaria da Segurança 

SEM CALÇA E SEM TÊNIS.
O corpo de Adalberto foi lo-
calizado sem calça e sem os 
tênis. De acordo com infor-
mações da polícia, não fo-
ram identificados sinais de 
violência física ou vestígios 
de sangue.
Em depoimento à polícia, Ra-
fael Aliste, amigo que estava 
com  Adalberto,  relatou que 
o empresário consumiu ma-
conha e ingeriu cerca de oito 
copos de cerveja durante o 
evento.
A Polícia Civil investiga as cir-
cunstâncias da morte e  tra-
balha com a hipótese de ato 
criminoso. A mulher de Adal-
berto, a farmacêutica Fernan-
da Dândalo, de 34 anos, real-
mente acredita que ele tenha 
sido vítima de um crime.
A diretora do Departamen-
to de Homicídios da Polícia 
Civil de SP, Ivalda Aleixo, in-
formou  que  “ele foi posto 
ali (no buraco) desacordado”.  
(Matheus Herbert)

 A O Estado se prepara para 
receber um novo aeroporto 
internacional  em Olímpia, a 
cerca de 430 quilômetros da 
capital paulista, no interior de 
São Paulo. O empreendimen-
to deve revolucionar a mobili-
dade no interior paulista. 

O terminal, na região de 
São José do Rio Preto, terá um 
investimento de R$ 500 mi-
lhões, conforme anunciado 
pela Prefeitura de Olímpia em 
abril deste ano.

O aeroporto ficará a so-
mente 20 quilômetros do 
centro da cidade de Olím-
pia. A Gazeta já havia anteci-
pado que o futuro aeroporto 
já possui CEP e CNPJ regis-
trados.

A área de 200 hectares foi 
adquirida pela Prefeitura de 
Olímpia  e o  aeroporto terá 
fácil acesso às rodovias Assis 
Chateaubriand, Estrada Mu-
nicipal Diógenes Breda Filho 
e à Vicinal Natal Breda. 

Segundo a prefeitura, o 
projeto é considerado um 
marco para o desenvolvimen- Terminal, na região de São José do Rio Preto, terá um investimento de R$ 500 milhões

FANIJUANHA/FREEPIK

Olímpia vai ganhar aeroporto 
com investimento milionário

REVOLUÇÃO. Aeroporto, a cerca de 430 quilômetros da Capital, deve revolucionar a mobilidade no interior paulista

to futuro de toda a região, 
no transporte de passageiros 
e na infraestrutura logística, 
além de impulsionar o de-
senvolvimento econômico e 
turístico da região.

Confira abaixo informa-
ções sobre a estrutura do 
novo aeroporto:  

- A pista do aeroporto con-
ta com 2.100 metros de exten-
são por 45 metros de largu-
ra, podendo chegar até 2.500 
metros caso seja necessária a 
expansão;

- A expectativa para o ae-
roporto é que o espaço aten-
da cerca de 1 milhão de passa-
geiros anualmente, podendo 
receber grandes aeronaves de 
carga;

- O projeto terá um pá-
tio de 200 metros para rea-
lizar simultaneamente o ta-
xiamento de até 6 aeronaves, 
como Boeing ou Airbus. 

Os investimentos no ae-
roporto estão  vinculados ao 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). 
(Matheus Herbert)

Sorocaba vai 
sedirar mega 
feira no mês 
de julho

 A O Parque Tecnológico de So-
rocaba (PTS) será ponto de en-
contro dos principais players das 
áreas de tecnologia, inovação e 
sustentabilidade, unindo a ini-
ciativa privada e o poder públi-
co para o fomento econômico 
e o desenvolvimento de novos 
negócios, com a realização do Te-
chCity Summit 2025, uma mega 
feira aberta à participação gra-
tuita que acontece nos dias 2 
e 3 de julho, das 9h às 17h. O 
evento reunirá empresas, star-
tups, instituições públicas e re-
presentantes dos 27 municípios 
da região metropolitana de So-
rocaba (RMS) em dois dias de ex-
posições, palestras, experiências 
interativas e atrações culturais.

Realizado pela Entreteni, de 
Sorocaba (SP), com correalização 
do Parque Tecnológico, o Tech-
City Summit conta com apoio 
institucional do Governo do Es-
tado de São Paulo, por meio de 
três secretarias – de Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Desenvol-
vimento Econômico e Turismo 
e Viagens –, assim como da In-
vestSP, da Agem, da Agência Ino-
va e das prefeituras das 27 cida-
des da RMS. (GSP)

TECNOLOGIA

 A A Prefeitura de São Paulo co-
meçou a construir jardineiras 
na rua Amaral Gurgel, abaixo 
do elevado Presidente João Gou-
lart, o Minhocão. A ação con-
traria o desejo do vice, coronel 
Mello Araújo (PL), que havia dito 
que os jardins seriam intercala-
dos com bolsões de estaciona-
mento para carros.7

A gestão Ricardo Nunes 
(MDB) anunciou que a área ver-
de também terá bancos e pon-
tos para aluguel de bicicleta.

Segundo o portal UOL, o pre-
feito paulistano viu um projeto 
semelhante na China, durante 
visita em abril, e resolveu repli-
car na capital paulista.

Minhocão vira jardim e adota 
modelo chinês de reurbanização

Prefeito paulistano viu projeto semelhante na China e resolveu replicar

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

Ação contraria o desejo do vice, coronel Mello Araújo, que havia dito que os 
jardins seriam intercalados com bolsões de estacionamento para carros

A intervenção ocorre no tre-
cho entre as ruas General Jardim 
e Marquês de Itu, mas segui-
rá por outros quarteirões en-
tre o Largo do Arouche e a rua 
da Consolação. O projeto ainda 
terá plantas trepadeiras nas pi-
lastras do Minhocão. Hoje, o lo-
cal é preenchido com grafites.

VICE ANUNCIOU ESTACIONA-
MENTOS.
Em abril, durante visita de Nu-
nes à China, Mello Araújo coor-
denou a construção de quatro 
vagas de estacionamento sob o 
Minhocão. De acordo com ele, 
que foi indicado como vice a pe-
dido do ex--presidente Jair Bol-
sonaro (PL), o projeto-piloto foi 
aprovado pela população.

Os vereadores Nabil Bondu-
ki (PT) e Renata Falzoni (PSB) 
acionaram a Justiça contra as 
quatro vagas de estacionamen-
to existentes hoje no local.

Nunes enviou nova nota 
ao  UOL, na qual ressalta que 
não há nenhuma divergência 
entre ele e o vice. (Bruno Hoffmann)

 A A segunda semana de ju-
nho deverá ter dias úmidos e 
frios, resultado de uma mas-
sa de ar polar marítima que 
vai predominar sobre o leste 
paulista.

Segundo o Centro de 
Emergências Climáticas (CGE) 
da Prefeitura de São Paulo, 
a expectativa é de várias ho-
ras de frio, com novos recor-
des de tardes mais frias do 
ano. 

O ingresso do ar frio e seco 
após a passagem do sistema 
frontal provocou  a diminui-
ção das temperaturas e sensa-
ção de frio no início da próxi-
ma semana, principalmente 
durante as madrugadas.

Os ventos úmidos que so-
pram do oceano associados 
à entrada da massa de ar frio 
predominam nesta terça-feira 

Semana deve ter 
recordes de frio em SP

(10/6), o que vai aumentar a 
sensação de frio. Dessa forma, 
o céu permanece encoberto e 
há potencial para garoa oca-
sional. Confira a previsão de 
mínima e máxima para esta 
semana em São Paulo:

Terça-feira.
Mínima: 13°C

Máxima: 17°C

Quarta-feira.
Mínima: 13°C

Máxima: 21°C

Quinta-feira.
Mínima: 13°C

Máxima: 22°C

Sexta-feira.
Mínima: 14°C

Máxima: 22°C. 
(Monise Souza)
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 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva criticou, neste 
domingo (8), a redução da as-
sistência financeira de países 
mais ricos para apoiar o de-
senvolvimento econômico, 
ambiental e social de países 
mais pobres. Segundo Lula, em 
2024, a Assistência Oficial ao 
Desenvolvimento (AOD) caiu 
7%, enquanto as despesas mi-
litares cresceram 9,4%.

“Isso mostra que não falta 
dinheiro. O que falta é dispo-
sição e compromisso político 
para financiar”, disse Lula em 
sua participação no Fórum de 
Economia e Finanças Azuis, 
em Mônaco.

Lula critica redução de 
apoio ao desenvolvimento 

“Isso mostra que não falta dinheiro. O que falta é disposição e 
compromisso “, disse Lula durante participação em fórum

RICARDO STUCKERT

A AOD é definida pela Or-
ganização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE) como a ajuda oficial 
que visa promover o bem-es-
tar econômico e social nos paí-
ses em desenvolvimento, com 
o objetivo principal de alívio 
da pobreza. A assistência inclui 
tanto financiamento como a 
concessão de empréstimos, 
subvenções e outros recursos, 
diretamente pelos países ou 
por organismos multilaterais. 
É uma ferramenta importan-
te para atingir os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS). Lula está em visita 
oficial à França e participou 

Segundo presidente , a Assistência Oficial ao Desenvolvimento caiu 
7% em 2024, enquanto as despesas militares cresceram 9,4%

desse fórum que tem objetivo 
de identificar e mobilizar so-
luções para apoiar a chama-
da economia azul – atividades 
econômicas marinhas e cos-
teiras – e conservar os ecossis-
temas marinhos. Em seu dis-
curso, o brasileiro lembrou que 
os oceanos também não rece-
bem o “devido reconhecimen-
to pelo que nos proporciona”.

“O ODS 14, dedicado à con-
servação e ao uso sustentável 
dos recursos marinhos, é um 
dos objetivos com menor fi-
nanciamento de toda a Agen-
da 2030. O déficit para sua im-
plementação é estimado em 
US$ 150 bilhões por ano”. (AB)

Barco rompe 
bloqueio e 
chega a Israel 

 A O barco Madleen, inter-
ceptado pelas Forças Ar-
madas de Israel na noite de 
domingo (8), foi liberado e 
chegou ontem (9) ao porto 
israelense de Ashdod, pró-
ximo a Tel Aviv. A embar-
cação carregava o ativista 
brasileiro Thiago Ávila, bem 
como a sueca Greta Thun-
berg, o ator irlandês Liam 
Cunningham e outras nove 
pessoas.

O Madleen faz parte da 
Flotilha da Liberdade, ini-
ciativa humanitária que ten-
tava romper o bloqueio is-
raelense a Gaza e entregar 
suprimentos aos palestinos 
no território. A organização 
ainda não havia se pronun-
ciado sobre a chegada do 
Madleen a Israel. (FP)

 A A acidificação dos oceanos, 
um fenômeno causado pelo 
excesso de absorção de gás 
carbônico (CO2) da atmosfera, 
ultrapassou os limites para o 
equilíbrio planetário em 2020, 
aponta estudo publicado nesta 
segunda-feira (9) por pesquisa-
dores do Laboratório Marinho 
de Plymouth (PML) do Reino 
Unido.

De acordo com o estudo 
Acidificação dos oceanos: mais 
um limite planetário ultrapas-
sado , a informação só foi re-
velada cinco anos depois, por 
meio do uso de medições mais 
modernas e da aplicação de 
novos modelos computacio-
nais sobre materiais coletados 
nos últimos 150 anos. “A gente 
tem uma informação robus-
ta, sendo produzida por um 
estudo que tem alcance mun-
dial e revelando uma informa-
ção que a gente, infelizmente, 

Estudo aponta que acidez dos oceanos 
ultrapassou o limite para equilíbrio 

Acidificação, 
fenômeno 
causado pelo 
excesso de 
absorção de 
gás carbônico 
da atmosfera, 
ultrapassou os 
limites para 
o equilíbrio 
planetário 

não tinha ainda. Apesar das 
observações e modelos ma-
temáticos, essas informações 
não tinham integrado ainda o 
contexto dos limites planetá-
rios. E esse foi o grande avan-
ço”, explica Alexander Turra, 
pesquisador do Instituto Ocea-
nográfico da USP. (AB)

 A O tenente-coronel do Exér-
cito Mauro Cid confirmou nes-
ta segunda-feira (9) que esteve 
presente em uma reunião na 
qual foi apresentado ao ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro um do-
cumento que previa a decre-
tação de medidas de estado 
de sítio e prisão dos ministros 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e de outras autoridades, 
em 2022. Ex-ajudante de or-
dens de Jair Bolsonaro, Cid foi 
o primeiro réu do núcleo 1 da 
trama golpista a ser interroga-
do pelo ministro Alexandre de 
Moraes, relator da ação penal 
do golpe. O militar também 
está na condição de delator nas 
investigações.

Durante o depoimento, Cid 
confirmou que foram realiza-
das pelo menos duas reuniões 
em que Felipe Martins, o ex-
-assessor de assuntos interna-
cionais de Bolsonaro, levou ao 
ex-presidente um documento 

Bolsonaro presenciou 
minuta golpista

com a proposta golpista para 
reverter o resultado das elei-
ções de 2022.

No encontro, Bolsonaro 
leu a minuta e propôs altera-
ções no documento, segundo 
o militar. “Foi levado esse do-
cumento ao presidente. O do-
cumento consistia em duas 
partes. A primeira parte eram 
os considerandos. Dez, onze, 
doze páginas, muito robusto. 
Esses considerandos listavam 
as possíveis interferências do 
STF e TSE no governo Bolso-
naro e nas eleições. Na segun-
da parte, entrava em uma área 
mais jurídica, estado de defesa, 
estado de sítio e prisão de au-
toridades”, afirmou. Cid tam-
bém confirmou o conteúdo 
dos depoimentos de delação 
premiada prestados à Polícia 
Federal (PF) e negou ter sofri-
do qualquer tipo de pressão 
para assinar o acordo de dela-
ção premiada. (AB)

Mais um limite foi ultrapassado e a informação só foi revelada cinco 
anos depois, por meio do uso de medições mais modernas 

FERNANDO FRAZÃO/AGENCIA BRASIL 

 A O presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), disse nes-
ta segunda-feira (9) não conse-
guir garantir que o Congresso 
aprovará as medidas de com-
pensação ao aumento do IOF 
apresentadas pelo governo fe-
deral no domingo (8). Entre as 
medidas está o fim da isenção 
de Imposto de Renda para al-
guns títulos financeiros.

O fim da isenção, segun-
do Motta, deve afetar inclusi-
ve o Fiagro (Fundo de Investi-
mento nas Cadeias Produtivas 
Agroindustriais). Como o ins-
trumento é uma das princi-
pais formas de alavancagem 
do agronegócio, é provável que 
a medida sofra pressões den-
tro do Congresso -a bancada 
ruralista reúne 303 deputados 
e 50 senadores, o que dificulta 
avanços no Legislativo que afe-
tem o setor.

“O ministro nos adiantou 
que todos os títulos isentos de-
verão vir com uma tributação 
(inclusive, o Fiagro). Sabemos 
que vai ter reação, por isso que 

O fim da isenção, segundo Motta, deve afetar inclusive o Fiagro, 
instrumento do agronegócio e que deve pressionar Congresso

AGENCIA BRASIL 

IOF: não há garantia de que 
mudanças serão aprovadas

HUGO MOTTA. Presidente da Câmara disse conseguir garantir que o Congresso aprovará as medidas 

estou dizendo que o compro-
misso feito sobre as medidas 
que virão na medida provisó-
ria é do Congresso debater e 
analisar; até porque os líderes 
não tiveram tempo de con-
sultar suas bancadas”, afirmou 
Motta em evento organizado 
pelo jornal Valor Econômico.

No domingo, Motta, o pre-
sidente do Senado, Davi Alco-
lumbre (União Brasil-AP), e lí-
deres partidários se reuniram 
com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, para discu-
tir compensações ao fim do 
aumento do IOF (Imposto so-
bre Operações Financeiras).

Ao final do dia, Haddad 
anunciou um acordo envol-
vendo o aumento da taxação 
de apostas esportivas, mudan-
ça na tributação de institui-
ções financeiras e a cobrança 
de Imposto de Renda de 5% 
sobre títulos atualmente isen-
tos, como LCIs (Letras de Cré-
dito Imobiliário) e LCAs (Letras 
de Crédito Agrícola). Segundo 
três parlamentares, Haddad 
também citou na reunião uma 

mudança na alíquota de JCP 
(Juros sobre Capital Próprio).

No evento desta segunda, 
no entanto, Motta se queixou 
da falta de discussões estrutu-
rais no encontro. “Tínhamos 
que ter responsabilidade ao 
agir [ao não propor a derruba-
da imediata do IOF]. Se tivésse-
mos pautado, iríamos colocar 
o que no lugar? Ali vi a opor-
tunidade de trazer o governo 
para o debate, de colocar pau-
tas mais estruturantes, e deba-
ter as isenções fiscais, debater 
o que nós podemos avançar 
sobre desvinculação de saúde 
e educação e poder debater o 
crescimento do primário em 
diversas áreas”, afirmou.

Apesar das críticas, Motta 
também sinalizou que o Con-
gresso pode ser resistente ao 
fim de incentivos fiscais a al-
guns setores econômicos. Isso 
porque no domingo também 
se discutiu a necessidade de re-
duzir o tamanho das isenções, 
o que na visão do governo con-
tribui para as pressões sobre o 
orçamento público. (FP) 

Anvisa 
aprova 
uso do 
Mounjaro 

 A A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) 
aprovou a utilização do me-
dicamento Mounjaro para au-
xiliar na perda de peso. Fa-
bricado pela farmacêutica 
americana Lilly, o remédio 
injetável tem como princípio 
ativo a tirzepatida e é mais 
uma das chamadas canetas 
emagrecedoras, assim como 
o Ozempic e o Wegovy (se-
maglutida) e o Saxenda (lira-
glutida).

O fármaco já estava auto-
rizado para uso no Brasil des-
de 2023, mas era indicado em 
bula apenas para o tratamen-
to do diabetes tipo 2.

Agora, também pode-
rá ser prescrito para o ema-
grecimento de pessoas sem 
a doença, desde que elas te-
nham índice de massa cor-
pórea acima de 30 kg/m², o 
que caracteriza obesidade, ou 
acima de 27 kg/m², na faixa de 
sobrepeso, em conjunto com 
alguma comorbidade.

A inclusão da nova indica-
ção terapêutica para tirzepta-
tida é vista com dinamismo 
pelo setor. (AB)

PERDA DE PESO 
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Curtas

POLÊMICA . Tom Fel-
ton não se envolveu nas 
polêmicas de J.K. Ro-
wling, criadora de “Harry 
Potter”, e comentou so-
bre a volta à saga. Ques-
tionado sobre a trans-
fobia da autora, ator 
revelou ser grato a ela. 
“A única coisa que sem-
pre me lembro é que 
tive a sorte de viajar pelo 
mundo - estou em Nova 
York- e não vi nada unir o 
mundo mais do que ‘Pot-
ter’. Ela é responsável por 
isso, então sou incrivel-
mente grato”, disse à Va-
riety neste domingo (8), 
no Tony Awards. 

ACUSAÇÃO. Segundo re-
portagem do portal Air 
Mail publicada neste sá-
bado (7), nove mulheres 
acusam o ator, cantor e 
diretor Jared Leto, de 53 
anos, de má conduta se-
xual. Na matéria assina-
da pela jornalista Elena 
Clavarino, elas relatam 
assédio e terem sido colo-
cadas em situações des-
confortáveis enquanto 
eram menores de idade.

FLAGRA . A cantora Billie 
Eilish e o ator e músico 
Nat Wolff foram flagra-
dos aos beijos enquan-
to degustavam taças de 
champanhe em uma sa-
cada de Veneza, na Itália.
Imagens que circulam 
pelas redes sociais mos-
tram os dois juntos. Am-
bos se olham e se beijam 
apaixonadamente. Pro-
curados pela revista Peo-
ple, nenhum deles quis 
comentar o assunto.

“Para mim, isso 
é o racismo 
estampado na 
sociedade”. 

Oruam após a marca 
Osklen excluir sua foto 
das redes sociais.

S
ly Stone, o artista que 
eletrizou plateias nos 
festivais de Woodstock 
e no Fillmore West, mas 
cuja trajetória foi mar-

cada por problemas com drogas, 
morreu aos 82 anos. A morte, atri-
buída a complicações pulmona-
res e outros problemas de saúde, 
foi confirmada pela família nesta 
segunda-feira (9/6). “É com pro-
funda tristeza que anunciamos 
o falecimento do nosso querido 
pai”, diz o comunicado oficial. “Sly 
partiu em paz, cercado pelos três 
filhos, seu amigo mais próximo 
e a família estendida. Enquanto 
lamentamos sua ausência, nos 
consolamos sabendo que seu ex-
traordinário legado musical con-
tinuará a ressoar e inspirar por 
gerações.” Stone liderou o grupo 
Sly and the Stoners antes de for-
mar a Sly and the Family Stone.

ADEUS  
Sly Stone morre aos 82 anos
Cantor marcou 

época com hits, 

transgressão e 

influência que 

impactou gerações 

no mundo todo

Excesso de bom-mocismo
As críticas que vem recebendo pelo excesso de bom-mo-
cismo da personagem Raquel, em “Vale Tudo” – e não por 
sua atuação, é bom que se diga –, não abalam Taís Araujo. 
Com mais de 30 anos de carreira, a atriz afirma que o que 
acontece é que o público anda muito impaciente. “As pes-
soas não têm mais calma. Em um mês, a amam; no seguin-
te, estão com ‘ranço’. Temos oito meses para contar essa 
história. O público precisa ser paciente, e eu também. Exis-
tem muitas mulheres como Raquel. O negócio é não con-
fundir boa com boba”, disse ela ao Globo.

Billboard
“Reputation”, sexto álbum de 
estúdio de Taylor Swift, su-
biu nas paradas da Billboard e 
voltou ao quinto lugar do ran-
king dos mais ouvidos. É a pri-
meira vez em sete anos que o 
disco, lançado em 2017, ocupa 
uma posição tão alta na lista. 
A escalada acontece depois de 
a cantora anunciar que com-
prou os direitos sobre os seus 
seis primeiros álbuns.

Declaração
O cantor Xamã se declarou nes-
te sábado (7) para a atriz Sophie 
Charlotte. Ao divulgar uma mú-
sica lançada por ela, o ator se 
derreteu e disse que tem sorte 
por tê-la por perto. “Além de ser 
uma atriz fora de serie, canta 
como um anjo e ainda é o meu 
amor”, afirmou Xamã em suas 
redes sociais. Os artistas, que vi-
veram o par romântico Eliana e 
Damião em “Renascer”.

Lexa esclarece saída da Unidos da Tijuca
Após ser coroada madrinha de bateria da Dragões da Real, em São Paulo, no sábado, 
Lexa respondeu sobre os questionamentos ligados à sua saída da Unidos da Tijuca, no Rio 
de Janeiro. No Instagram Stories, ela explicou que a saída da agremiação do Morro do Borel 
foi uma escolha da diretoria da escola de samba. “A Tijuca decidiu ter uma nova rainha, en-
tão esse último carnaval que eu não desfilei foi a minha despedida. Os ensaios de rua foram 
a minha despedida e eu sou muito grata a toda comunidade do Borel, eu tenho muito cari-
nho, eu tenho muita gratidão, eu cresci muito com vocês, eu aprendi muito. Quero que vo-
cês saibam disso”. Depois que a Tijuca anunciou sua saída, Lexa conta que recebeu convites 
de várias agremiações cariocas e paulistanas, mas decidiu escolher a Dragões da Real por ter 
um flerte antigo. “Já tinha sentimento, entendeu? Eu recebi o convite da Dragões há anos. 
Até a Tijuca sabia que eu tinha recebido o convite de São Paulo, mas eles falaram: ‘Tem que 
ser exclusiva daqui’. Por conta disso, eu fiquei exclusiva só na Tijuca”.
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